

**Participants** (préciser A: absent Exc pour excusé)

Représentants des parents d'élèves	Éducation nationale	Collectivités	Autres participants
M.BOURIACHON M JAMET Mme PASQUIER Mme GROSPEAUD Mme DEJEAN M.PLAULT	Présidente Mme GUYCHARD  Enseignantes Mme RAOUL  Mme CHICARD, Exc.  Mme PRIEUR  Mme CAMIADE  M GUIMARD, DDEN  IEN M. PAQUET, Exc.  Mme GODINEAU- TRANNOY, Exc	- M. PEROCHON, Maire de Senillé St Sauveur, Exc.  - M. MARTIN, Maire délégué de Senillé  - Mme GUYONNET, adjointe au Maire	RASED, Exc.

Pour introduction, la présidente nomme une secrétaire de séance : Mme Prieur

## Ordre du jour

1. Actions pédagogiques
2. Ressources humaines de l'école
3. Moyens matériels et financiers
4. Hygiène et sécurité
5. Mise en œuvre et suivi du PEDT
6. Activités complémentaires éducatives, sportives et culturelles
7. Place des parents à l'école

**1 Actions pédagogiques**

- **Projets pédagogiques communs aux deux écoles**

### ~ **Spectacle de Noël :**

Les deux écoles sont allées applaudir le 5 décembre 2023 les six artistes circassiennes de Cirque en Décembre sous le chapiteau de l'ENCC. Un grand merci à l'APE pour le financement du spectacle (420 euros) et à la mairie pour le financement des bus (210 euros).

### ~ **Fête du timbre :**

Les classes de GS/CP, CE1/CE2, CE2/CM1 et CM1/CM2 ont réalisé des affiches de timbres sur des thèmes qu'ils ont choisis. Ces affiches ont été exposées le week-end du 9 et 10 mars à la salle du Berry lors de la fête du timbre organisée par l'Association de philatélie de Châtellerault. Merci à Mme Chaumont et à tous les philatélistes qui ont prêté des timbres nous permettant de réaliser nos affiches.

### ~ **Piscine :**

Les classes de GS/CP et CE1/CE2 iront à la piscine de Naintré à partir du 18 mars tous les lundis après-midi jusqu'au 17 juin. Nous remercions les parents qui ont passé l'agrément ainsi que les accompagnateurs et la mairie pour le financement du bus.

### - **Projets pédagogiques particuliers au sein des écoles**

#### **Saint Sauveur :**

#### **PEAC (Parcours d'éducation artistique et culturelle) :**

- Entretien avec Michel Piquemal : la classe de CE1/CE2 a eu la chance de pouvoir s'entretenir par visioconférence avec l'auteur de jeunesse : Michel Piquemal à l'occasion de la sortie de son dernier livre en lien avec le développement durable. Il a répondu aux très nombreuses questions qu'avaient les élèves.
- Les jeudi 1<sup>er</sup>, vendredi 2 et mardi 6 février, Christine Chaumont est venue nous parler de sa passion : les timbres. La salle du Berry a été décorée, comme expliqué plus haut, d'affiches réalisées par les élèves mais également d'œuvres d'artistes de Senillé Saint-Sauveur que nous connaissons pour avoir travaillé avec eux : Catherine Jarrett, Annie Roger, Noëlle Azimi ... Quant à Alain Bériot, il est venu nous présenter sa dernière toile et nous en avons profité pour amorcer un futur projet dont nous parlerons plus précisément lors du prochain conseil d'école.
- C'est lors de la 12<sup>ème</sup> édition des "Petits Champions de la Lecture" qu'Hugo, élève de CM2, a été choisi par ses camarades pour représenter sa classe. Il s'est qualifié pour la finale départementale de ce concours qui valorise la lecture expressive d'un texte, choisi par l'élève. Bravo à lui, la suite le 27 mars prochain ...
- Printemps des poètes, du 9 au 24 mars : lecture de poésies par l'auteure Catherine Jarrett et ateliers d'écriture de poèmes pour les enfants.

#### **Parcours citoyen**

- Le 9 novembre s'est tenue la journée NAH, les élèves ont profité de ce temps pour réaliser

différents travaux autour du harcèlement : saynètes, projet collaboratif ... Les questionnaires ont été passés par nos élèves du CE2 au CM2 entre le 10 et le 13 novembre. Une situation à risque est ressortie dans une classe. Des investigations complémentaires ont été menées et l'anonymat levé afin de résoudre la situation qui au final relevait davantage d'une sensation de mal-être que de harcèlement. Ces questionnaires auront lieu chaque année en novembre, restons vigilants.

- Le projet EDD a été déposé pour la 9<sup>ème</sup> vague de labellisation, niveau débutant, le 13 novembre et l'école élémentaire a été labellisée niveau confirmé le 20 décembre 2023 et ce pour trois ans.
- Le 27 novembre l'école élémentaire a eu la chance de pouvoir participer à un échange avec des chercheurs de la fondation TARA Océan. Ceux-ci ont d'abord présenté le thème : les phénomènes climatiques extrêmes puis ont répondu aux questions d'élèves issus de différentes écoles de France. En effet nos élèves se posent beaucoup de questions sur les inondations récentes, les canicules ... de plus cette préoccupation s'intègre dans notre projet de labellisation en développement durable. Nous avons appris beaucoup de choses.
- A l'occasion de la journée de la femme, les élèves de l'école ont travaillé sur des portraits de femmes célèbres, souvent oubliées de l'Histoire.

#### **Parcours Avenir**

- Les élèves de CE1/CE2 ont pu découvrir le métier d'écrivain par l'intermédiaire de l'interview de Michel Piquemal.
- Les élèves de l'école ont questionné les scientifiques de la mission TARA océan pour mieux comprendre en quoi consistaient leurs métiers.

#### **Parcours santé**

- Le cycle piscine des classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 commencera jeudi, ils iront au centre aquatique de Châtellerault les jeudis et vendredis après-midi jusqu'au 12 avril. Nous remercions les parents accompagnateurs ainsi que la mairie pour le financement du bus.
- Poursuite des 30 minutes d'APQ. De nouvelles propositions pour des jeux de cour sont à l'étude.

#### **Senillé :**

##### **1- PEAC (Parcours d'éducation artistique et culturelle):**

- La « Grande Expo » sur le thème des émotions : nous avons exposé les travaux réalisés par les 2 classes dans la salle de garderie et les parents ont pu visiter l'exposition le vendredi 24 novembre. La classe de PS/MS a exploré le thème de la peur (ce qui fait peur à plat et en volume) et celle de GS/CP a mis en scène les différentes émotions dans une production collective et joué les émotions (portraits photos).

Les enfants et les parents ont particulièrement apprécié ce moment d'échange et de partage.

- Visite de l'exposition « Scènes d'intérieur » au Centre d'Art contemporain de Châtellerault. Le 14 décembre, les 2 classes ont eu le plaisir de découvrir cette exposition qui proposait une mise en scène de peintures (portraits et natures mortes) d'Eva Grégorieff, artiste émergente française, au sein d'un espace chaleureux domestique et intimiste. L'exposition intégrait également des sculptures en porcelaine de Gilles Fromonteil dont des portraits peints sur des assiettes.

La plasticienne de l'école d'Arts Plastiques a ensuite proposé à chaque classe de mener un atelier autour de l'autoportrait. Les élèves de PS/MS ont mis en scène leur portrait en noir et blanc à l'aide de papiers colorés déchirés, collés et de peintures colorées. Les élèves de GS/CP ont découvert la

technique de l'impression par lithographie : ils ont réalisé leur autoportrait avec des craies grasses sur des rhodoïds en s'observant dans des miroirs. Puis ils ont passé ces rhodoïds dans de grandes presses pour les imprimer sur des feuilles blanches. Pour terminer, ils ont dessiné des cadres graphiques autour de leurs œuvres.

La classe de GS/CP a profité de ce déplacement pour faire une balade dans le centre-ville de Châtelleraut et découvrir les décorations de Noël. Elle a visité la médiathèque de Châtelleraut et effectué une pause lecture dans l'espace dédié à la littérature de jeunesse.

Les frais de bus de cette sortie scolaire ont été pris en charge par la municipalité.

- Cinéma : Dans le cadre de « La maternelle aux 400 Coups », nous avons assisté à notre première projection « La colline aux cailloux », le 13 novembre. Ce programme très sensible était constitué de 3 films sur la différence, le déracinement, la persévérance et la solidarité. Il a beaucoup plu aux élèves en faisant écho à l'actualité et aux thèmes et valeurs travaillés en classe.

Nous assisterons à notre seconde projection « Caillou, chou, hibou » le mardi 19 mars en matinée. Le programme est composé de 5 courts métrages d'une durée de 44 minutes sur les sentiments des tout petits.

Le tarif de ces séances est de 2,50€ par enfant. L'APE finance les entrées et la municipalité prend en charge le coût du déplacement en bus de 105€ par séance. Nous les en remercions.

- Timbres : Dans la continuité du travail mené cette année dans la classe de GS/CP sur le portrait en périodes 1 et 2, nous avons profité de l'intervention de Mme Chaumont pour la fête du timbre en période 3, pour observer des timbres sur ce thème et plus particulièrement des timbres de Marianne, de rois de France et de la reine d'Angleterre. Les élèves ont réalisé des timbres autoportraits en rois et reines. Leurs productions étaient exposées à la fête du timbre les 9 et 10 mars.

- Printemps des poètes : La classe de GS/CP participe à l'opération Le Printemps des Poètes organisée par l'Education Nationale du 9 au 25 mars qui a pour objectif de sensibiliser les élèves à la poésie. Le thème de cette 25ème édition est « La Grâce ». Au cours du mois de mars, nous découvrons chaque jour un poème sur ce thème qui est accompagné sur le TNI d'une œuvre plastique et d'une œuvre musicale. C'est un temps calme particulièrement prisé des élèves.

## 2- Éducation à la citoyenneté et EDD

- Soutien à l'Association « L'envol Thyméo » pour les enfants atteints du syndrome d'Angelman : les grands parents de Thyméo sont venus à l'école le 19 janvier pour collecter les déchets qui seront recyclés au profit de l'association. Malheureusement, c'était la dernière collecte de gourdes de compote vides, l'entreprise de recyclage stoppant ses dons aux associations. Nous continuerons à collecter les brosses à dents usagées, les tubes de dentifrice vides, les feutres, stylos et marqueurs usagés, les cartouches d'encre usagées. Nous remercions les familles, les personnels périscolaires, et les collègues de l'école élémentaire pour leur solidarité et notre belle collecte de déchets. Nous organiserons une nouvelle collecte en fin d'année scolaire.

- Partenariat avec l'EHPAD : cette année, les échanges entre nos petits élèves et les aînés se font autour du thème du cirque. Un jeudi par mois en matinée, l'une des classes se rend à la maison de retraite et les élèves partagent de petits ateliers autour du cirque avec les anciens par demi groupe classe. Nous remercions Mme Ouvrard et La Tour De Vigena qui ont mis en place et financé cette activité avec une animatrice de l'association Avataria. Ces moments de travail de

l'habileté motrice et de la coordination entre générations sont de beaux moments de partage et d'éducation au respect de l'autre.

- Partenariat avec Les Jardins du Coeur : La classe de GS/CP visitera le jardin solidaire de Senillé le vendredi 29 mars puis mènera une activité de semis de légumes sur place avec des anciens de l'EHPAD. Nous randonnerons jusqu'aux jardins et nous serons encadrés sur place par des membres du chantier d'insertion. Nous les remercions pour leur accueil. Les enfants ramèneront quelques semis pour le jardin de l'école.
- Journée des droits de la femme le 8 mars : Gabin nous a apporté les images des cyclistes composant l'équipe féminine professionnelle de vélo FDJ-SUEZ basée à Jaunay-Marigny. C'était pour nous l'occasion de parler de l'égalité entre les filles et les garçons et notamment dans le sport. En effet cette équipe est la première équipe féminine française de vélo à s'être organisée pour devenir professionnelle et permettre aux femmes de toucher un salaire comme les hommes. Nous avons découvert les noms et les nationalités de ces 16 sportives que nous allons suivre jusqu'à la fin de l'année.

#### 4- Parcours santé

- Prévention sur les écrans pour les élèves de GS/CP : M Chaigneau, le psychologue scolaire de notre RASED, est venu le 1<sup>er</sup> février pour animer des ateliers sur ce thème. L'objectif est de préparer les enfants à faire un usage raisonné des écrans et à s'interroger sur leur pratique. A l'issue de ces échanges, les enfants ont dessiné des propositions pour remplacer les temps devant les écrans. La dernière page de l'album étudié avec M Chaigneau « Les écrans » de Catherine Dolto a été transmise aux parents pour qu'ils lisent attentivement les conseils donnés dans ce document et les partagent avec leurs enfants. M Chaigneau reviendra le vendredi 15 mars pour poursuivre cette activité de prévention.
- 30' d'APQ : le dispositif est poursuivi à l'école sur les différents temps de présence de l'enfant (périscolaire et scolaire) à travers des activités de relaxation ou des temps actifs entre les activités. Ces activités physiques contribuent au bien-être de l'enfant et favorisent la remobilisation des élèves dans les apprentissages.

## 2. Ressources humaines de l'école

### Organisations internes

#### **Saint-Sauveur** :

Pas de nouveauté mais nous avons rencontré quelques difficultés de remplacement lors de la semaine de formation de Mme Chicard ainsi que pour les journées de décharge de direction. Je tenais à remercier les parents et les élèves pour leur compréhension et leur soutien.

#### **Senillé**

Nous souhaitons un bon rétablissement à Mme Godineau-Trannoy. Elle est remplacée par Mme Juliette Camiade pour cette période.

- **Ressources humaines des écoles**

Une aide aux devoirs est en cours de mise en place, pour les enfants du CP au CM2 sur le site de l'école de Saint-Sauveur. Le coût pour les parents sera aligné sur le prix de la garderie. Un essai sera réalisé avant les vacances de printemps afin de faire un bilan et de réajuster au mieux cette aide.

- **Effectifs**

Nos effectifs ont un peu évolué depuis la rentrée : deux élèves de l'école élémentaire ont déménagé amenant l'effectif à 59 pour Saint-Sauveur, deux élèves de l'école primaire ont déménagé amenant l'effectif à 43 pour Senillé.

### Effectifs actuels

PS/MS	GS/CP	CE1/CE2	CE2/CM1	CM1/CM2	RPI
20	23	17	21	21	102 élèves
Effectif Senillé : 43 <i>moyenne : 21,5</i>		Effectif Saint-Sauveur : 59 <i>moyenne : 19,6</i>			Moy : 20,4

### Prévisions actuelles pour la rentrée 2024

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
13	11	9	13	10	11	16	16
Total RPI : 99 élèves				Moyenne : 19,8			

A ce jour, plusieurs répartitions différentes sont à l'étude.

### 3. Moyens matériels et financiers

<p><b>Travaux</b></p> <p><b>Plan TNE :</b> La municipalité a profité du plan Territoire Numérique Educatif mis en place dans la Vienne pour compléter les équipements numériques des deux écoles.</p> <p><u>Pour l'école élémentaire :</u> Cette année, la municipalité a également financé l'installation d'applications recommandées par l'Education Nationale sur les tablettes de l'école élémentaire par M. Chézeaux et nous l'en remercions (450 euros). Des formations via les plateformes M@gistère, TNE, Canopé ... ont été entamées, permettant également de débloquer des licences d'outils à utiliser en classe. Une proposition de projet NEFLE est en cours afin de réaménager la classe 1. En effet ces projets ont pour perspective de se servir des concertations réalisées (la nôtre a eu lieu l'année dernière) afin de promouvoir des projets innovants qui pourront bénéficier d'un soutien financier de l'état : nous souhaitons créer des pôles fluence, mathématiques, arts, EDD ... avec du matériel et du mobilier.</p> <p><b>École de Senillé :</b></p>
--

Le chemin d'accès à la classe de GS/CP depuis le portail jusqu'à la porte sera révisé avec du gravier et de l'enrobé et un éclairage photovoltaïque est à l'étude.

#### **4 Hygiène et Sécurité**

##### **Exercice d'évacuation en cas d'incendie :**

Chaque école doit réaliser sur l'année scolaire 2 exercices d'alerte incendie.

- un exercice a été réalisé à l'école de Saint-Sauveur le 25 janvier :

Un exercice alerte incendie a eu lieu le 25 janvier 2024, tout s'est parfaitement déroulé en 58 secondes. Il a été déclenché de la cantine.

- un second exercice sera réalisé en période 4 à Senillé : il sera déclenché de façon inopinée par Mme Raoul qui bloquera certains accès à l'aide de plots pour signaler le feu et observera les réflexes de chacun face à ce scénario.

##### **Exercices PPMS :**

Chaque école doit réaliser 3 exercices PPMS chaque année. Il existe deux sortes de PPMS : alerte intrusion et risques majeurs.

- L'exercice PPMS (intrusion, fuite) a été réalisé le lundi 11 décembre à St-Sauveur : en 9'45 et s'est parfaitement déroulé, nous avons juste fait remarquer aux élèves qu'ils doivent se déplacer de façon la plus silencieuse afin d'éviter de se faire remarquer.

- L'exercice PPMS (barricade, silencieux, attentat) a été réalisé le lundi 13 novembre à Senillé :

Les enfants ont joué à se cacher silencieusement et rapidement dans les classes, à identifier les espaces possibles et à adopter les bonnes postures. Les élèves de PS ont découvert ce nouveau signal d'alarme.

Le niveau sonore de l'alarme dans la classe de PS/MS est très fort, serait-il possible de le vérifier ?

#### **5 Mise en œuvre et suivi du Projet éducatif de territoire (PEDT).**

Les personnels périscolaires sont associés aux projets du RPI car nous travaillons en complémentarité :

##### **Carnaval des écoles :**

Il se tiendra le 21 mars sur le thème du printemps. Le carnaval des écoles se déroulera sur Senillé, le bus et la garderie de Saint-Sauveur seront annulés. L'accueil se fera sur l'école de Senillé où les élèves pourront déguster des crêpes offertes par l'APE et préparées par le Centre de Loisirs. Le défilé, encadré par les élus se fera le matin et le flashmob, appris en classe, sera fait à l'issue de la déambulation. Merci à tous pour ce moment convivial.

**Fête d'école :** elle se déroulera le vendredi 28 juin à Senillé.

**Question des parents d'élèves :** Les enfants peuvent-ils choisir le thème du spectacle de la fête d'école ?

Les enseignantes des deux écoles s'investissent chaque année dans la réalisation d'un spectacle pour la fête d'école organisée par l'APE. Celui-ci n'est pas obligatoire mais les enseignantes se mobilisent pour proposer aux élèves un projet collectif de spectacle vivant qui sera offert aux familles. Le thème est défini en conseil de maîtres par l'ensemble des enseignantes en lien avec les projets menés tout au long de l'année. Il faut trouver un thème qui fasse consensus, qui puisse être « raccroché » aux compétences des élèves de la PS au CM2 et aux projets de fin d'année de chaque classe. C'est pourquoi le thème est défini par les enseignantes et non par les élèves. En revanche, les élèves, selon leur tranche d'âge, sont associés à la conception de leur spectacle. Chaque année les modalités d'organisation et de mise en scène sont différentes en fonction des choix opérés par chaque classe. Les élèves et leurs enseignantes investissent beaucoup de temps et d'énergie dans la préparation de ce spectacle.

## 6 Activités complémentaires éducatives, sportives et culturelles

### Noël :

#### - Marché de Noël le 3 décembre 2023

Nous remercions les parents pour leur forte participation. Les bricolages et les gourmandises ont eu du succès. L'argent collecté au profit de l'APE sert à financer les projets des écoles.

#### - Gôûter de Noël

Un grand merci à la mairie et à l'APE pour avoir financé cette collation et les chocolats. Sur Saint-Sauveur elle a été ponctuée par les traditionnels chants de Noël chantés par les enfants (français, anglais, allemand) et sur Senillé par la venue en charrette du père Noël qui a distribué des cadeaux pour l'école. Nous remercions M. Hay et le Père Noël.

## 7 Place des parents à l'école

### Evaluations nationales

Comme chaque année, des évaluations nationales de mi-parcours ont eu lieu pour les CP du 15 au 26 janvier. Ces évaluations nous aident à cerner les difficultés et les réussites des élèves. A l'issue de ces évaluations, Mme Raoul a reçu chaque famille pour leur présenter les résultats de leur enfant.

### La semaine de la maternelle

Elle se déroulera la semaine du 8 au 12 avril, avant les vacances de printemps. Elle est placée cette année sous le signe des valeurs des Jeux Olympiques et Paralympiques telles que l'amitié, le respect et l'excellence. Elle offre l'occasion de renforcer la collaboration entre l'école et les familles. En ouvrant les portes de l'école aux parents, nous mettons en lumière la richesse de l'école maternelle.

Les modalités d'accueil des parents ne sont pas encore définies. Mme Camiade vient de prendre en charge la classe de PS/MS. Mme Raoul en fixera l'organisation lors de sa prochaine journée de décharge le jeudi 14 mars.

### Inscription des élèves de PS nés en 2021 pour la rentrée 2024

Les dossiers sont à récupérer par les familles dès à présent à la mairie ou à la mairie annexe. Cette préinscription est indispensable avant d'obtenir un rendez-vous avec la directrice de l'école.

### Inscription des élèves pour la rentrée 2024

- A l'école maternelle, elles se feront du 29 avril au 17 mai : Mme Raoul recevra chaque famille et son enfant, pendant 30 minutes, pour une visite d'école et un échange sur le fonctionnement de l'école. Elle prendra les informations nécessaires à l'accueil de l'enfant dans de bonnes conditions. Chaque famille recevra à cette occasion le livret d'accueil à l'école maternelle.

- A l'école élémentaire, les inscriptions et la visite d'école auront lieu au mois de juin, les parents concernés seront informés par Mme Guychard des dates et modalités d'inscription.

### Question des parents d'élèves : Serait-il possible de diversifier les sorties scolaires ?

Les sorties scolaires sont définies par les enseignantes en fonction des thèmes et des projets travaillés dans chaque école. Derrière chaque sortie scolaire, il y a des objectifs pédagogiques qui sont mis en jeu et ce ne sont pas les mêmes en fonction des années et de l'âge des enfants.

La diversité des actions et des sorties est définie dans le projet d'école sur plusieurs années.

Les sorties scolaires favorisent l'acquisition de connaissances et de compétences, elles participent à l'ouverture au monde des élèves. En les confrontant avec le réel, les sorties scolaires permettent d'illustrer les enseignements scolaires, de les compléter et de leur donner du sens. Elles n'en sont pas déconnectées. Elles offrent aux élèves des moments partagés autour d'un projet collectif.

Les actions menées tout au long de l'année par l'APE permettent de soutenir financièrement ces sorties scolaires. Nous remercions chaleureusement l'APE pour son dynamisme.

Prochain conseil d'école : 11 juin

Fait à Senillé St Sauveur

Le 12 mars 2024

La présidente du Conseil d'École  
Mme Guychard

La secrétaire de séance  
Mme Prieur

